

*Les communications par satellites. Un colloque international. Rapport sur la conférence internationale réunie sous l'égide de la Dotation Carnegie pour la paix internationale et le Twentieth Century Fund, (traduit de l'anglais) par Gordon L. Weil, novembre 1969, 31p.*

Maryse Michel

Volume 1, numéro 2, 1970

La révision de la politique étrangère du Canada

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/700025ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/700025ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Institut québécois des hautes études internationales

ISSN

0014-2123 (imprimé)

1703-7891 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce compte rendu

Michel, M. (1970). Compte rendu de [*Les communications par satellites. Un colloque international. Rapport sur la conférence internationale réunie sous l'égide de la Dotation Carnegie pour la paix internationale et le Twentieth Century Fund, (traduit de l'anglais) par Gordon L. Weil, novembre 1969, 31p.*] *Études internationales*, 1(2), 105–105. <https://doi.org/10.7202/700025ar>

## II - NOTICES BIBLIOGRAPHIQUES

*Les communications par satellites.* Un colloque international. Rapport sur la conférence internationale réunie sous l'égide de la Dotation Carnegie pour la paix internationale et le Twentieth Century Fund, (traduit de l'anglais) par Gordon L. Weil, novembre 1969, 31p.

Ce compte rendu du colloque qui réunit à Talloires (Haute-Savoie) en septembre 1969, treize spécialistes (juristes et techniciens) dans le domaine des communications internationales par satellites, permet de faire le point sur les nouveaux développements, qu'impose dans le système mondial des télécommunications, la mise sur orbite de satellites de plus en plus perfectionnés. Les participants examinent l'aspect institutionnel de cette future dimension des relations internationales (extension du rôle règlementaire de l'UIT et coordination avec les autres organisations internationales concernées) et l'éventuel regroupement en un système intégré et global des systèmes régionaux existants (Intelsat et Intersputnik). Les problèmes de gestion, de participation des États et de liberté d'écoute sont évoqués par ces experts qui souhaitent ainsi contribuer au succès des négociations intergouvernementales sur les communications spatiales.

FOWLER, W.B., *British-American Relations, 1917-1918. The Role of Sir William Wiseman*, Saunders of Toronto Limited, Toronto 1969, 334p. Index par sujets, bibliographie annotée.

Cet ouvrage met en lumière le rôle tout particulièrement important que joue Sir William Wiseman, pendant les deux dernières années de la guerre, dans la coalition américano-britannique. À travers l'histoire de cette période, W. B. Fowler nous présente Wiseman constamment au centre des problèmes que posèrent les relations entre ces deux pays et œuvrant en permanence pour une meilleure coopération des deux alliés. Les différentes étapes critiques de cette alliance américano-britannique sont jalonnées par la présence conciliatrice et effi-

cace de cet homme que ce soit au niveau des implications financières de l'aide américaine, de l'utilisation de leurs troupes, de leurs intervention directe dans la guerre, et enfin de l'élaboration d'un programme d'après-guerre où les quatorze points de W. Wilson opposèrent à nouveau les États. Une annexe composée d'extraits des notes de Wiseman nous présente un portrait de Wilson.

L'auteur nous fait connaître par cet ouvrage un des personnages essentiels de la diplomatie de cobelligérance américano-britannique, qu'il qualifie même de pionnier dans la diplomatie du XX<sup>e</sup> siècle. Il nous permet également de saisir une caractéristique, qui deviendra permanente, de la politique extérieure des États-Unis, à savoir la diplomatie de coalition et la nécessité de coopération.

GARCIN, William, *Initiation au droit des affaires des pays du Marché commun, Sociétés*, tome I. Éditions Jupiter, Paris, 1969, (1<sup>er</sup> de 3 volumes), 368p. Bibliographie, index des sujets, index des auteurs cités.

Ce livre ne permet qu'une simple initiation aux droits des six États membres de la Communauté Économique Européenne et au droit communautaire, mais il semble s'imposer aux hommes d'affaires, aux juristes, aux étudiants qui souhaitent disposer d'un minimum d'information juridique nécessaire à une meilleure compréhension des relations juridiques et commerciales qu'ils peuvent nouer avec les États membres de la CEE.

Après une énumération des codes et lois principales de chacun des six pays, l'auteur fait une étude du régime des sociétés dans chacun d'eux, au cours de laquelle il analyse et commente chaque principal type de société.

Un chapitre important est ensuite consacré à la question de la coopération entre les sociétés. Enfin, l'ouvrage se termine sur un chapitre consacré aux différentes modalités de participation des travailleurs à la gestion des entreprises et des sociétés en Europe.

Ce livre traitant des « sociétés » est le premier volume de cette collection « Initiation au